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9月 3日的胜利日阅兵，将有
100 余名共产党和国民党抗战老
兵共同乘坐敞篷车接受检阅。这
是对抗战老兵的崇高礼遇和由衷
致敬。

抗日战争是整个中华民族的
抗战，是中国军队在敌后、正面两
个战场共御外敌、保家卫国的伟
大战争。面对日本法西斯惨绝人
寰的践踏和屠杀，中国军人浴血
奋战，为世界反法西斯战争的胜
利做出重要贡献。在抗战胜利70
周年到来之际，组织抗战老兵受
阅，让他们在天安门广场上接受

来自全世界的掌声和致敬，是对
整个抗战老兵群体和无数英烈最
宝贵的认可和缅怀。

抗战胜利依靠的是伟大的抗
战精神，经过浴血奋战和炮火洗
礼的抗战老兵，正是这种精神的
重要承载者和发扬者。向他们致
敬，既体现了对历史的尊重，也潜
移默化地教育年轻人铭记历史、
勇于担当。

公布第二批 600 名著名抗战
英烈和英雄群体名录，一次性为
抗战老兵每人发放5000元生活补
贴，为抗战老兵颁发中国人民抗

战胜利 70 周年纪念章等，都是这
种致敬的体现。

致敬抗战老兵，更要让这份
致敬永远传承下去。特别是在日
本右翼势力仍然极力歪曲、美化
侵略事实，做出一系列试图破坏
地区和平举动的背景下，始终保
持警惕，让抗战老兵们的宝贵记
忆和抗战精神成为“永远活着的
历史教科书”，并内化为民族精神
的重要组成部分，有着强烈的现
实意义和深远的历史意义。

致敬抗战老兵，不仅需要我
们更好地关怀他们，还要更加系

统、深入、及时地挖掘老兵们亲
历的抗战历史，让更多抗战史料
得到更好地保存、研究和传播。
要让幸存的抗战老兵多讲、多
忆、多写，并将他们的记忆留在
历史书、教科书、家庭和纪念馆
中，一代代传承下去，永不磨灭、
永不褪色。

我们要坚定不移地走和平发
展的道路，凝聚起全民族的力量，
发展壮大国家实力，实现中华民
族伟大复兴的中国梦，让抗战老
兵誓死捍卫的国家独立、民族自
强、和平发展永远不可撼动。

敬礼，抗战老兵
□吕梦琦 王晓磊

关于股市

@投机救赎：九月第一天，走
势较为奇葩，很多抄底“精准”的人
只是“赚了指数没赚钱”。如果真
的有危机，保“亲子女”无可厚非。
做好长期低位震荡的准备。

@玉儿 0111：沪指只跌了 39
点，但盘口绝大多数个股清一色跌
停。眼前看，指数下跌空间有限 ，
但很多个股将非常惨烈。不要期
待谁来救赎，更不要妄想股市单边
上涨，估值洗牌是必经之路。

尽管当下在A股倡导价值投资
还很难引起共鸣，真正的投资者少
之又少，一是没有合适的环境，二
是鲜有同伴，三是飞檐走壁者比比
皆是。但是，有信念者仍要坚守，
投资是一种习惯，唯有理性的价值
投资，才能适应风云莫测的市场，
才是受用终身的自我修行。

@但斌（投资公司董事长）：第
二次的救市似乎更有章法，其实按
照派息率的高低，只打绩优蓝筹
股，稳住大盘，让高估值的股票自
然去泡沫。只要银行不出问题，就
没有问题，或者只向银行注入流动
性，资本市场的问题交由市场调节
和平衡更好。当然，只要流动性没
问题，最好不救。救市的后遗症很
多，特别是不能改规则，要让人对
长远有信心。

@叶檀（财经作家）：我们应该
坦诚地承认，市场诚信不彰，内幕
交易盛行，操纵时有发生。此时风
险控制系统、信息的真实性是第一
位的，这样才能公平交易、相对准
确的定价，也可以预测风险程度，
而不是急于进行无法控制、漏洞极
大的创新。

市场是可畏惧的，规律是可畏
惧的，天道是可畏惧的。当你在人
世坦然而行，以最大的理智维持有
尊严的生活，维持平衡的思维，就
不会被诱惑、恐惧迷眼。

@王福重（中央财经大学教
授）：股市跌到2000点以下，就会很
稳 定 ，不 用 证 监 会 操 心 了 ，就 像
2007年以后的七八年。此次动荡，
完全是瞎忽悠造成的过快上涨所
致。跟股指期货融资融券场外配
资恶意做空谣言没多大关系。

@幸运的国强：股市中有一怪
现象，只能说好，不能说不好。如
说不好，就必定要挨骂。

@lifetime（职业投资人）：证金
资金规模究竟要弄到多大？如何
使用？这些非市场举措对市场影
响非常大。如果市场存在一个巨
无霸庄家，整个市场游戏规则就发
生根本性变化。

@光远看经济（经济学者）：四
部委联合发布《关于鼓励上市公司
兼并重组、现金分红及回购股份的
通知》：简政放权，大力推进上市公
司兼并重组；积极鼓励上市公司现
金分红；大力支持上市公司回购股
份。这才是真正的救市！制度变
革才是夯实股指的基础。

农业O2O
@农家石嫣：一亩田先是被媒

体不断捧红，又不断被媒体披露问
题，并没多少人关注真实情况，只不
过当作一盘菜在翻来覆去炒看热
闹。互联网可以服务于农业，但不
是只要服务了农业，就能改变中国
三农领域的长期问题。与其说一亩
田是泡沫，不如说是其他泡沫催生
了这个泡沫。

@王辰th：离开了实体经济，互
联网就没那么神奇，所以永远应该
是某某某+互联网，而不是互联网+
某某某。

（以上言论来自新浪微博）

索玛花爱心小学该怎么处理
成为热议话题。反思这一问题的
形成，法律法规未被遵守是不争的
事实。要使问题得到妥善解决，显
然也应该回到法治轨道上来。

从媒体当前较为丰富的报道
来看，索玛花爱心小学的相关手
续一直都不完备。这所爱心学校
由相关基金会2012年从当地村民
手中租下土地后建成，至今已近3
年。如果学校从当初就按照法律

规定去办理相关手续，依法运作，
想必就不会有现在的违建问题。

根据法治精神，当有法了之
后就要“有法必依”。无论是学校
的设立，还是在土地上搞建筑工
程，国家都是有相关法律规定的，
没有拿到相关手续、获得相关资
质就动工，就是违法。无论什么
机构或个人，谁都不具有超越法
律的权利，谁都不可以无视法律
的存在。

法律的威信还在于法律的实
施要得到有效的监督。在这起事
件中，当地相关部门对这所学校
在其建成将近 3 年后申请扩建时
才发现属违建，这就很难称得上
是有效的执法监督。或许，也正
是这种执法监督的不及时、不到
位，才助长了违建并要继续扩建
下去的底气。这也正是我国不少
地方违建纷起，形成了事实上的

“破窗效应”的一个重要原因。

爱心是宝贵的，但爱心不可
以充当违法的资本。执法监督的
不及时、不到位，更不应当成为违
建合法的借口。双方都回到法治
的轨道上来，违建应该如何处理，
执法不及时、不到位应该如何问
责，都要按照相关法律规定，并结
合实际情况来妥善处置，这是执
法必严、违法必究的题中之意。
唯有如此，爱心才会让人感受到
更持久的温暖。

爱心学校违建还应回归法治思维
□潘强 李思远

@微言博议

曾因“最悲伤作文”引来关注的四川凉山州索玛花爱心小学将被当地政府强拆。当地文件称，强拆原因系索玛慈善基金会
非法买卖土地、违法违规修建房屋。基金会称将提起行政复议。这座学校该不该拆？舆论观点不一。

┃观点PK┃

哀悼这所最近声名鹊起的爱
心学校是因为：它早夭——今年7
月，才竣工投入使用；它令人心疼
——据说耗资不菲，来自善款。
它被拆后的命运更让人不安，那
些在爱心学校就读的孩子何去何
从？

尽管凉山州教育局有关负责
人说，要确保每个孩子不因贫困
失学。但是，这种承诺究竟有多
可靠、如何细致安置从爱心学校
流散的孩子、如何让他们尽快适
应新环境，恐怕并非易事。

当地官方认为它涉及五宗
罪：涉嫌违法买卖、占用国有林
地、违法建设、非法办学、建设场
地因施工造成地质灾害隐患。每
一宗罪都足以要了它的命。如
今，它终于要倒掉了。

拆违易，重建难。重建民心
难，重建信任难，重建责任更难。
无数网友用最激烈的言辞质疑当
地官方，最流行的说法是，索玛慈
善基金会揭了当地的短，当地恼
羞成怒，借机保护。这种说辞，也
许当不得真，如果爱心学校确实

涉嫌违规违法，就该有接受依法
处置的勇气。

人们的不解和愤怒在于，拆
掉了爱心学校，当地政府有无能
力和信心做得更好？网友的普遍
担忧，是对当地政府的不信任，也
是一种责任激励。

拆掉违建固然合法合规，但
当地政府能不能像拆违一样，拆
掉当地的贫穷，拆掉当地的落后，
拆掉当地存在的若干问题，比如
艾滋病和毒品。

去年，央视《新闻 1+1》曾播

出一期名为“大凉山，别让孤独的
孩子孤独”的节目：2013年整个凉
山州共有 6727 名孤儿，其中 257
名儿童感染艾滋病毒，另外还有
19072 名特殊困难儿童。背后的
原因是：由于艾滋病和吸毒的双
重打击，当地一些青壮年要么死
亡、要么伤残、要么入狱，留下了
很多孤儿。对这些严重的问题，
当地政府何时才能拆掉呢？

爱心学校可以拆掉，但拆不
掉人们关注的目光，也拆不掉人
们的忧虑。

拆除爱心学校不能是终点
□王石川

插手校园工程项目收受“好
处费”、利用教师招聘谋取利益、
兑换教育系统内学位资源收取

“感谢费”……几年时间里，曾经

的“明星校长”——深圳市第二
职业技术学校原校长吕静锋一
步步堕落，直至案发。

8月 31日上午，吕静锋因涉

嫌受贿罪在深圳市中级人民法
院受审。记者从庭审中了解到，
吕静锋涉嫌收受好处费共计人
民币600余万元。 新华社发

通吃


